

Auszug aus dem Protokoll der Gemeindevertretungssitzung am Montag, 17. Jänner 2005

1. Das Protokoll der Sitzung vom 6.12.2004 wird ohne Einwand einstimmig genehmigt.

2. Berichte des Bürgermeisters:

- Eine Vorsprache bei LR Manfred Rein betreffs der Straßenbauangelegenheit L 21-Brucktobel und Umsteigestelle Fahl war nicht sehr erfreulich. Die Projekte sind im Landesbudget 2005 jedenfalls nicht enthalten und somit auf unbestimmte Zeit aufgeschoben. Auf Grund der Gefahrensituationen an beiden Orten will der Bürgermeister mit aller Beharrlichkeit die Ausführung 2006 vorantreiben.
- Im Alten Zollamt sind zwischenzeitlich 3 Flüchtlingsfamilien, insgesamt 6 Erwachsene und 8 Kinder eingezogen und werden von der Caritas betreut.
- Der Parkplatz beim Sportplatz konnte infolge günstigen Wetters noch vor Weihnachten fertig gestellt werden.
- Das Wohnbauprojekt Oberdorf stößt auf großes Interesse. Von 13 Anfragen können 6 bis 7 als konkret bezeichnet werden. Die Ausschreibung der Erschließungsarbeiten muss daher umgehend erfolgen.
- Die Bauverhandlung für das neue Gemeindehaus ist am 10.2.2005.
- Der Bürgermeister hat den Standort des Mobilfunkmasten auf dem Gemeindehaus gekündigt. Die Mobilkom prüft Alternativstandorte. Das Ergebnis wird im eigens gebildeten Ausschuss beraten.
- Die angekündigte Schließung des Postamtes behindert die Planungsarbeiten für das Gemeindehaus. Es muss schnellstens Klarheit geschaffen werden. Eine Besprechung mit Post-Regionalleiter Mellitzer steht unmittelbar bevor.
- Die Jahreshauptversammlung der Musikschule Bregenzerwald hat stattgefunden. Von 50 Lehrern werden 1450 Schüler unterrichtet. Eine Erhöhung der Schulgelder um 1,9 % wurde beschlossen.
- 5 Medaillen haben Sportler des SV Sulzberg bei der Österreichischen Meisterschaft im Langlauf für Schüler und Jugend errungen: Felizian und Aurelius Herburger wurden Staatsmeister. Dominik Baldauf gewann Silber.
- Beim Zunfttag wurden 16 Gesellen und 2 Meister vorgestellt. Erfreulich ist, dass in jüngster Zeit 3 Gewerbebetriebe neu gegründet wurden. (Ebner Josef, Raumausstattung; Zimmerei Fink GmbH - Blank Peter, Stenzel Installationen)

3. Haushaltsplan der Gemeinde Sulzberg für das Jahr 2005 (Beschluss)

Der Voranschlagsentwurf für das Jahr 2005, der vom Finanzausschuss und Gemeindevorstand zuvor beraten worden ist und jedem Gemeindevertreter zugestellt wurde, wird vom Bürgermeister erläutert. Anhand von Sitzungsvorlagen werden jene Positionen mit den größten Abweichungen und die Ausgabenschwerpunkte dargestellt. Der Haushaltsvoranschlag für das Jahr 2005 wird mit folgenden Summen beschlossen.

	Einnahmen €	Ausgaben €
in der Erfolgsgebarung	3.312.300	2.651.100
in der Vermögensgebarung	164.100	825.300
Summen in €	3.476.400	3.476.400

Die Finanzkraft der Gemeinde Sulzberg wird mit € 1.374.700,- festgestellt.

4. Übertragung des GST. Nr. 1386/3 an die GIG (Beschluss)

Über Antrag des Bürgermeisters wird beschlossen, das Gst-Nr. 1386/3 (Liegenschaft Gemeindehaus) gemäß dem vorliegenden Notariatsvertrag an die Gemeinde Sulzberg Immobilienverwaltungs GmbH & Co. KEG (GIG) zu übertragen.

5. Lebensmittelnaversorgung Thal (Beschluss)

Der Bürgermeister bringt ein Schreiben der Landesregierung zur Kenntnis, wonach ein Beitrag für die Nahversorgung in Thal in Höhe von €7000,- in Aussicht gestellt wird. Die Landesförderung ist an die Bedingung geknüpft, dass die Standortgemeinde mindestens €1.500,- dazu schießt. Es wird beschlossen, an den Selbsthilfeverein Thal gemäß den Richtlinien des Landes einen Beitrag von € 1.500,- für das Jahr 2004 zu gewähren.

6. Förderung von Hofzufahrten (Beschluss)

Der Landwirt Andreas Vögel, Simlisgswend hat um einen Förderungsbeitrag zu den Baukosten für sein Hofzufahrt angesucht. Das Projekt wurde von der Agrarbezirksbehörde ausgearbeitet und vom Land subventioniert. Es wird beschlossen, dem Antragsteller einen Förderungsbeitrag von 10% der abgerechneten Gesamtbaukosten zu gewähren, das sind €2.930,-.

7. Allfälliges

- In Anknüpfung an Punkt 5 zieht Ortsvorsteher DI Walter Vögel Bilanz über die intensiven Bemühungen des Selbsthilfevereines Thal zur Erhaltung des Dorfladens. Die letztjährige Treuekarten-Aktion hat das Umsatzbarometer bis auf 92,6 % des Umsatzzieles steigen lassen. 2005 will man treue Kunden mit monatlichen Gewinnverlosungen überraschen. Bgm. Helmut Blank dankt dem SHV für sein großartiges Engagement im Interesse der Sicherung der Nahversorgung.
- GV Rudi Fink lädt zum Pfarrball ein.
- Am Faschingssamstag ist wieder das gewohnte gemeindepolitisch-närrische Treiben angesagt, an dem die Gemeindevertretung möglichst geschlossen teilnehmen sollte.
- GR Hubert Heim möchte im Ausschuss "Gemeindehaus Neu" frühzeitig über die Baumaterialienwahl beraten.
- EM Leonhard Giselbrecht regt an, für den Gemeindehaus-Neubau zumindest eine Planungsvariante in Holzbauweise erstellen zu lassen.
- Der Leiter des Altenwohnheimes Sulzberg, Walter Fink, appelliert an die Gemeindevertretung, die dringend notwendige Erweiterung im Aufenthalts- und Bürobereich des Altenwohnheimes nicht weiter aufzuschieben. Gebraucht wird ganz dringend ein abtrennbarer Raum für diverse Aktivitäten. Es entstehen auch neue Anforderungen durch die Zunahme an altersdementen Menschen. Er verweist auf durchwegs gute Bilanzen und auf demnächst auslaufende Darlehen und ersucht die Gemeindevertretung, die Verantwortung für die alten Menschen aktiv wahrzunehmen.
- Der Bürgermeister nimmt die erste Sitzung im Jahr zum Anlass für einen herzhaften Dank an die Kollegen und Kolleginnen der Gemeindevertretung, für das ausgezeichnete Beratungsklima und das gute Einvernehmen. Es sei stets eine Gratwanderung zwischen "zu viel belasten" und "zu wenig einbinden" und er hoffe, einen guten Mittelweg gefunden zu haben. Er dankt auch seinen Mitarbeitern Hermann Sinz für die Haushaltserstellung und Erwin Steuerer für die vorbildliche und prompte Verfassung der Protokolle.

Ende der Sitzung: 22.10 Uhr

Der Schriftführer

(Erwin Steuerer)

Der Vorsitzende

(Bgm. Helmut Blank)